

Ein junger Eskimo rüstet zur Ausfahrt im Kajak. Zur Seehundsjagd zieht er sich einen weißen „Anorak“ (Bluse) an. Ueber seine Mütze spannt er ein weißes Stück Stoff, damit der Seehund glaubt, es ist ein Stück Eis, was da auf dem Wasser treibt. Links der Ständer dient für die 10 Meter lange Harpunenschnur. Darunter eine wasserdichte Gewehrhülle aus Seehundleder.

nischen Stadt Correal lagen und keinen Landurlaub bekamen, hat unser Koch „wegen wilder Zahnschmerzen“ ein paar Stunden an Land gehen zu können, worauf unser Alter anordnete, daß es in Zukunft nur noch einmal in der Woche Fleisch geben sollte, damit wir uns an den Knochen nicht die Zähne ausbeißen. Grönland ist ein Fressen für Liebhaber romantischer Landschaft, aber nur an der Westküste können Europäer leben; das ganze Innere ist hochliegendes Gebirgsland, ewig meterhoch mit Eis und Schnee bedeckt, während die Westküste durch den warmen Meeresstrom enteist ist. Hier liegt auch der Hafen von Godthaab; aber als wir einfuhren, sagte mein Kamerad Glen zu mir: „Hier werde ich nicht warm werden.“ Unser Schiff, in allen Teilen, bis auf die Speisekammer, modern eingerichtet, hatte mehrere Fangboote an Bord, und so wollten wir, sobald wir unsere Vorräte ergänzt und die amtlichen Papiere erhalten haben würden, auslaufen. Wir lagen auf der Reede.

Hunderte von Kajaks, kaum größer als die Männer, die in ihnen saßen, flitzten um uns herum. Zuerst schien es uns, als müßten sie unmittelbar von den hohen stillen Felsgebirgen, die schroff ins Meer abfielen, heruntergesprungen sein, aber als wir mit einem unserer Beiboote tiefer in den Hafen einfuhren, sahen wir Kaianlagen moderner Art und eine kleine saubere, weiße Stadt. Unsere gute alte Tante, das Schiff, war schon unseren Blicken entchwunden.



mir tat's nicht leid, und Glen, der mich auf keinem Törn verlassen hat (bis er, fünf Minuten von zu Hause, in der Elbmündung absackte). Glen blinzelte mir



gleich zu, als er den Hafen sah, und sagte in unserm Hamburger Platt, welches die einzige Sprache ist, die sogar von Russen nicht verstanden wird: „Hier hauen wir ab.“

Wir gingen also in die kleine hübsche Stadt. Daran, daß wir sie hübsch fanden, kann man erkennen, daß es sehr lange her gewesen war, seitdem wir das letzte-